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Второе Дыхание 
 

 Иезекииля 37.  
 В долине была похоронена целая армия. Кости 
погибших воинов были уже высушены. Плоть 
распалась. Но Бог может воспользоваться даже этим 
кладбищем. 
 «Была на мне рука Господня, и венесла меня 
в духе Господнем, и поставила меня среди долины, 
которая была полна костей, 
 2- И обвела меня кругом около них: и, вот, 
было их очень много в открытой долине; и, вот, 
они были очень сухие. 
 3- И он сказал мне, Сын человеческий, могут 
ли кости эти ожить? И я ответил, О Господь Бог, 
ты знаешь.» (Иезекииля 37:1-3) 
 
 Он спросил, смогут ли эти кости стать живыми? 
«Но всё, что Ты, Бог, говоришь, Ты Сам знаешь. Тебе 
виднее. Ты Сам дашь ответ». Бог уже знает ответ. 
 
 Стих 4- «Снова он сказал мне, Пророчествуй 
на кости эти, и скажи им, О вы, кости сухие, 
слушайте слово Господне.» 
 Он говорит, «Скажи этим костям! Проповедуй 
этим костям!». 
 Некоторые люди говорят, «Как мне было 
трудно им проповедовать, если бы ты только 
знал?» А пробовал ли ты проповедовать костям? 
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 Стих 5- «Так говорит Господь Бог костям этим, 
Вот, я дам дыханию войти в вас, и вы оживёте:» 
 Обратите внимание на то, что Он говорит: «Я 
введу дух в вас, и оживёте». 
 
 Стих 6- «И положу на вас жилы, и выращу на 
вас плоть, и покрою вас кожей, и вложу в вас 
дыхание, и оживёте, и узнаете, что я есть 
Господь». 
 Бог говорит ему: «Я хочу, чтобы ты 
проповедовал этим костям. Я хочу, чтобы ты 
сказал им, что Я наращу на них мышцы. Я наращу на 
них плоть и покрою их кожей. Я вдохну в них жизнь, 
и они оживут» 
 
 Стих 7- «Так что я пророчествовал, как было 
велено мне: и когда я пророчествовал, был шум, и 
вот сотрясание, и сошлись кости, кость к кости 
своей». 
 Сказано, что во время проповеди возник шум. 
 
 Стих 8- «И когда я смотрел, вот, жилы и 
плоть выросли на них, и кожа покрыла их сверху: но 
дыхания не было в них». 
 Появились кости, обросли жилами и плотью, 
но в них не было дыхания. 
 
 Теперь давайте откроем Генезис 2. 
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 Мы рассмотрим с вами место, где Бог в первый 
раз вдохнул дыхание жизни в человека. 
 
 Генезис 2:7. «И образовал Господь Бог 
человека из праха земного, и вдохнул в ноздри его 
дыхание жизни; и стал человек живой душой.» 
 Этот первый человек лежал без жизни так же, 
как и те кости, что лежали в поле. Но в отличие от них 
у него не было ещё первой жизни. А у костей уже 
первая жизнь была. 
 Бог вдохнул дыхание жизни в человека, и 
человек стал живой душой.  Бог дал человечеству 
дыхание и жизнь. И ты живёшь сегодня благодаря 
тому, что Бог дал дыхание жизни тому первому 
человеку. Мы осознаём, что без Бога жизнь 
невозможна. Бог дал нам дыхание. Бог дал нам 
первое дыхание. И эта первая жизнь – жизнь нашей 
плоти. 
 
 Иезекииля 37. 
 Вы должны понимать, что эти кости когда-то 
были живыми. У них было первое дыхание. И тут Бог 
говорит, что Он даст им второе дыхание. Я не считаю, 
что это новая доктрина. Это сказано так для 
формулировки темы нашей проповеди. Бог просто 
даёт второй шанс этим людям, чтоб прожить свою 
жизнь в служении Богу. 
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 Иезекииля 37:8, 9. «И когда я смотрел, вот, 
жилы и плоть выросли на них, и кожа покрыла их 
сверху: но дыхания не было в них. 
 9- Тогда сказал он мне, Пророчествуй ветру, 
пророчествуй, сын человеческий, и скажи ветру, 
Так говорит Господь Бог; от четырёх ветров 
приди, О дыхание, и дохни на этих убитых, чтобы 
они ожили.» 
 Теперь Он говорит ему проповедовать ветру. 
Эти кости будут жить во второй раз. Некогда они были 
живыми людьми. 
 
 Стих 10- «Так что я пророчествовал, как он 
велел мне, и вошло в них дыхание, и они ожили, и 
встали на ноги свои, чрезвычайно великая армия.» 
 Он проповедовал костям вначале, теперь он 
проповедует ветрам. Это очень странно звучит для 
нас. Но проповедовать всегда необходимо. И я верю в 
то, что всё это произошло на самом деле. 
 
 Стихи 11-12- «Тогда он сказал мне, Сын 
человеческий кости эти есть весь дом Израилев: 
вот, они говорят, Иссохли кости наши, и надежда 
наша потеряна: мы отрезаны для краёв наших 
 12- Поэтому пророчествуй и скажи им, Так 
говорит Господь Бог; Вот, О народ мой, я открою 
могилы ваши, и дам вам подняться из могил ваших, 
и введу вас в землю Израилеву.» 
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 Он говорит, что откроет гробы и оживит их. Он 
даст им второй шанс. У Него есть сила сделать их 
живыми. Он может вдохнуть в них жизнь. 
 
 Ты тоже можешь ожить и прожить вторую 
жизнь. Бог может раскрыть твою «могилу». 
 

Первое дыхание дало жизнь нашей плоти. Что 
даёт нам второе дыхание? 
 
 Пример: 
 Во время бега на дальние дистанции 
спортсмен может сильно устать и «выдохнуться», но в 
какой-то момент открывается второе дыхание, и бегун 
с новыми и свежими силами продолжает свой бег. В 
результате второе дыхание, как правило, помогает 
выиграть исход всего забега. 
 
 Луки 7:11-12. «И было на следующий день, 
что он вошёл в город, называемый Наин; и с ним 
шли многие из учеников его, и много народа. 
 12- Когда же он приблизился к воротам 
города, вот, там выносили умершего, 
единственного сына матери его, а она была вдова: 
и много народа из города было с ней.» 
 Мужчина в расцвете сил жил себе и не тужил. 
Вдруг он умер. Он - единственный сын в семье. Мать 
осталась одна, к тому же она была вдовой. И вот её 
единственный сын мёртв. 
 



7 
 

 Стихи 13-15- «И когда Господь увидел её, он 
сжалился над ней, и сказал ей, Не плачь. 
 14- И он подошёл и коснулся похоронных 
носилок: и те, что несли его, остановились. И он 
сказал, Молодой человек, тебе говорю, Встань. 
 15- И тот, кто был мёртв, сел, и начал 
говорить. И он отдал его матери его». 
 Все собрались на похороны, там можно поесть 
и попить. Кто-то уже речь приготовил, наверное, а Бог 
разрушил все их планы. Он сказал юноше: «Встань, 
довольно спать. Я даю тебе второе дыхание». 
 
 Луки 7:16. «И на всех нашёл страх: и они 
славили Бога, говоря, что великий пророк восстал 
среди нас; и, Что Бог посетил народ Свой». 
 Ведь всё дело в том, что когда Бог даёт второй 
шанс человеку, второе дыхание жизни, то всю славу 
получает только Он Сам. У Бога есть сила дать вторую 
жизнь. 
 
 Матфея 27:51, 52. «И, вот, завеса храма 
разодралась надвое, сверху донизу; и земля 
задрожала, и скалы раскололись; 
 52- И могилы открылись; и многие тела 
святых, которые уснули, встали.» 
 Это произошло сразу же после того, как Иисус 
отдал Свой дух. Все эти тела воскресли. Это было 
второе дыхание, вторая жизнь. 
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 Рассмотрим с вами еще два отрывка: Иоанна 
20 и Луки 24. 
 
 Бог дал костям вторую жизнь. Бог дал вторую 
жизнь людям из лона Авраамова. Бог дал вторую 
жизнь единственному сыну матери. 
 
 Иоанна 20:19-22. «Тогда, в тот же день 
вечером, первого дня недели, когда двери, где 
собрались ученики его, были заперты из-за страха 
иудеев, пришёл Иисус и стал посредине, и говорит 
им, Мир вам! 
 20- И когда так сказал, показал им руки свои 
и бок свой. Тогда обрадовались ученики, когда 
увидели Господа. 
 21- Тогда сказал Иисус им опять, Мир вам: 
как послал меня Отец, так и я посылаю вас. 
 22- И когда сказал это, дыхнул на них, и 
говорит им, Примите Духа Святого:» 
 
 В этот раз Он вдохнул в них Духа Святого. Он не 
мог послать им Духа Святого потому, что Он ещё не 
был прославлен. После искупления и воскресения Он 
вернулся и вдохнул в них Духа Святого. Он сказал им: 
«Это ваш Утешитель. Я даю Его вам, чтобы Он 
направил вас на всякую правду. Он сможет 
воскресить вас из мёртвых». Он дал им вторую 
жизнь. Второе дыхание. 
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 Первая жизнь – это жизнь, данная нам от 
рождения. Вторая жизнь – это жизнь, которую Бог 
вдохнул в нас. 
 
 Что произошло, когда Он вдохнул в них вторую 
жизнь? 
 Луки 24:36-39, 44-45. «И когда они говорили 
так, сам Иисус стал посреди них, и говорит им, 
Мир вам. 
 37- Но они ужаснулись и испугались, и 
полагали, что увидели духа. 
 38- И он сказал им, Почему встревожились? 
И почему (такие) мысли возникают в сердцах 
ваших? 
 39- Посмотрите на руки мои и на ноги мои, 
что это я сам: потрогайте меня, и посмотрите; 
ибо дух плоти и костей не имеет, как видите меня, 
имеющего. 
 44- И сказал им, Это те слова, которые я 
говорил вам, когда ещё был с вами, что должно 
исполниться всё, что написано относительно 
меня в законе Моисея, и в пророках, и в псалмах. 
 45- Тогда открыл он их понимание, чтобы 
они поняли писания.» 
 
 Как вы считаете, в какой момент Писания стали 
доступными вашему пониманию? Когда Писания 
открылись для вас? 
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 Писания стали доступными для нашего 
понимания, когда Дух Святой вошёл в нас. До этого 
ученики не могли понимать Писания. Нужно было, 
чтобы Дух Святой, Автор Писаний, вошёл в них и дал 
им второе дыхание. 
 
 В Писании сказано, что наше первое рождение 
от плоти. Но нам также необходимо родиться и от 
Духа. И это – второе дыхание, которое даёт нам Бог. 
Бог даёт нам Духа Святого Божьего. Второе дыхание 
даёт нам способность понимать Писания и лучше 
ценить жизнь. А эта новая жизнь дана нам, чтобы 
прославить Господа. 
 Второе дыхание – это вечная жизнь. 
 
 Римлянам 8:11. «Но если Дух того, кто 
воскресил Иисуса из мёртвых, обитает в вас, то 
тот, кто воскресил Христа из мёртвых, оживит и 
ваши смертные тела Духом своим, который 
обитает в вас.» 
 Речь здесь идёт о Духе Святом. Недаром в 
Синодальном Переводе слово «Дух» с большой 
буквы. Дух Святой даёт эту вторую жизнь. Каждый 
человек получает первое рождение. Но второе 
рождение можно получить, если принять Иисуса 
Христа Спасителем. Бог дал первое дыхание. И Он 
может дать тебе второе. А ты в свою очередь должен 
принять это дыхание. Ты должен поверить в то, что 
Христос жив. Ты должен поверить в то, что Он даёт 
вторую жизнь. 
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 Когда входит Дух Святой, то Он обновляет всю 
нашу жизнь. 
 
 2 Коринфянам 5:17. «Поэтому если кто во 
Христе, тот новая тварь: старое прошло; вот, 
всё стало новым.» 
 Новое творение. Мы видим, что здесь не идёт 
речь о прежнем человеке, который наложил на себя 
грим. Речь идёт о совершенно новом творении. После 
спасения, когда в нас входит Дух Святой, у нас 
меняется отношение ко всему. Мы совершенно по-
другому смотрим на жизнь. Мы начинаем по-новому 
любить. Бог входит в нас. И всё более и более 
способны любить именно так, как Бог хочет, чтобы мы 
любили. А до этого мы не могли любить правильно. 
Мы ничего не можем без второго дыхания. 
 
 Ты можешь сказать, что знаешь такого 
человека, который до своего спасения был терпелив. 
Даже теперь он или она всё ещё терпелив или 
терпелива. Но, брат мой, хочу заверить тебя, что если 
она раньше была терпеливой, то теперь у неё 
появилась способность быть еще терпеливее. И это 
терпение будет намного глубже прежнего. Если они 
раньше были кроткими, то теперь Дух Святой дал им 
способность быть более кроткими. И эта кротость 
несопоставима с прежней. Для некоторых это 
изменение будет очевидным. 
 



12 
 

 С рождением свыше происходит много разных 
метаморфоз с человеком. 
 Ты теперь по-новому смотришь на своё 
прошлое. Ты теперь по-новому смотришь на своё 
настоящее. И у нас нет сомнения в том, что ты 
совершенно по-другому смотришь на своё будущее. 
 Мы совершенно по-другому теперь планируем 
свою жизнь. Мы бросаем все свои планы и идём к 
Нему, чтобы принять Его план для нашей жизни. 
 При спасении ты начинаешь жить по системе 
под названием «вера». Дух Святой покажет тебе, в чём 
состоит вера. Это – новая зависимость. Почему? 
Потому что у нас с новым дыханием появляется новый 
Отец. И этот Отец никогда нас не подведёт. 
 В момент своего спасения жизнь становится 
яркой и острой для нас. Но вместе с этим мы 
вовлекаемся в новое сражение. Это сражение 
происходит между двумя природами, которые живут 
внутри нас. Это – война между ветхой (прежней) и 
новой природами. Ты принимаешь спасение. Ты 
принимаешь второе дыхание. Но вместе с ним 
приходит и враг. И, конечно же, новое сражение. Но 
от Бога ты получаешь новые силы и новую любовь, 
которая поддерживает нас. 
 Вполне возможно огорчить Духа Святого своим 
непослушанием и своей непокорностью. 
 
 Сегодня я бы хотел оставить вас с двумя 
мыслями: 
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1. Если ты не позволил Богу вдохнуть в тебя 
второе дыхание, тогда ты живёшь только 
благодаря первому дыханию и ты неспособен 
увидеть или понять Писания. Бог призывает 
тебя сегодня принять Его спасение. 

2. Если ты спасён, но ты непокорен Духу Святому, 
могу ли я попросить тебя вдохнуть глубоко и 
попросить Его наполнить тебя. Попроси Его 
взять твою жизнь под контроль. Покорись Ему. 
И глубоко духовно вдохни. Скажи Ему, что ты 
хочешь вернуться к Нему. Пусть Он снова 
станет главным в твоей жизни. 
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От рабства к свободе 
 

 Римлянам 8:1-2. «Нет поэтому теперь 
никакого осуждения тем, кто во Христе Иисусе, 
которые ходят не по плоти, но по Духу. 
 2- Ибо закон Духа жизни во Христе Иисусе 
сделал меня свободным от закона греха и смерти». 
 
 Во втором стихе мы находим Закон Духа жизни 
и Закон греха и смерти. Мы живём под законом 
жизни, потому что Дух несёт жизнь. 
 
 2 Коринфянам 3:3. «Поскольку вы явно 
объявлены, что являетесь посланием Христовым, 
через служение ваше, написанное не чернилами, но 
Духом Бога живого; не на таблицах каменных, но 
на плотяных таблицах сердца.» 
 
 Ветхозаветный закон был написан на 
каменных скрижалях, которые Моисей принёс с горы, 
закон греха и смерти. Здесь же сказано о законе 
жизни, потому что этот закон связан с Духом Святым. 
Первый закон был записан на каменных скрижалях, а 
второй закон был записан в сердцах людей. И если ты 
– христианин, тогда у тебя на сердце написаны эти 
правила. 
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 Рассмотрим Послание к Евреям 8:7-8. «Ибо 
если бы тот первый завет был без недостатка, 
то не искалось бы места второму. 
 8- Ибо, находя недостаток у них, он 
говорит, Вот, наступают дни, говорит Господь, 
когда я заключу с домом Израиля и с домом Иуды 
новый завет:» 
 
 Есть два завета: ветхий и новый. Недостаток 
был в людях, и поэтому они не могли жить согласно 
первому закону. Был только один человек, который 
смог жить по ветхозаветному закону – это Иисус 
Христос. Он же и установил новый завет. Он завершил 
первый закон, исполнил все его правила. И теперь Он 
был вправе заменить ветхий завет (завершённый 
закон), на новый. 
 Второй закон связан с благодатью, потому что 
без благодати мы не сможем жить по закону. В чём же 
состояла цель первого закона? Это был святой, 
праведный, справедливый и хороший закон. Не было 
недостатков в самом законе. Недостаток был в людях. 
И первый закон говорил нам о наших недостатках. Он 
говорил, что мы – грешники. Этот закон был 
путеводителем к пониманию необходимости в 
спасении, прощении. Но по второму закону, если мы 
принимаем Христа, то мы спасаемся, и Иисус 
становится нашим Спасителем. 
 
 Евреям 8:10. «Ибо вот завет, который я 
заключу с домом Израиля после тех дней, говорит 
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Господь; я вложу законы Мои в ум их, и напишу их в 
сердцах их: и буду им Богом, а они будут Мне 
народом». 
 
 Евреям 9:2-3, 7. «Ибо была скиния сделана; 
первая, в которой был подсвечник, и стол, и 
показной хлеб; которая называется святилище. 
 3- А за второй завесой, скиния, которая 
называется Святейшее из всего. 
 7- Но во вторую входил только 
первосвященник однажды каждый год, не без 
крови, которую он приносил за себя, и за 
заблуждения народа.» 
 Обратите своё внимание на фразу «священник 
однажды каждый год». При ветхозаветном законе 
только первосвященник мог входить в Святое Святых 
и то только один раз в год. Первосвященнику 
приходилось год за годом входить в скинию. Он 
должен приносить жертвоприношения за себя и за 
народ. В Новом Завете Иисус не должен был 
приносить жертву за Себя. Иисус принёс жертву за 
всех и один раз. Больше Бог в жертвах не нуждается. 
В Ветхом Завете первосвященник должен был каждый 
год приносить жертвоприношение. Ветхозаветный 
закон – это закон греха и смерти. За грех - смерть! 
 
 Посмотрите на то, чем являлась кровь: 
 «Ибо если кровь быков и козлов, и пепел 
телицы, окропляя нечистых, освящает к 
очищению плоти: 
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 14- Насколько больше кровь Христа, 
который через вечного Духа принёс себя без пятна 
Богу, очистит совесть вашу от мёртвых дел для 
служения живому Богу?» (Евреям 9:13,14) 
 
 Мы видим, что в Ветхом Завете священник мог 
войти в скинию только с кровью тельцов и козлов. В 
Новом Завете в обитель Божью можно войти только 
посредством крови Христовой. 
 
 Таким образом, у нас есть: 

Каменные скрижали Скрижали сердца 

Один раз ежегодно Один раз 

Кровь тельцов и козлов Кровь Иисуса Христа 

 
 Для чего нужна была кровь? 
 «Которая была образом для времени тогда 
настоящего, в котором приносились и дары и 
жертвы, которые не могли сделать того, кто 
совершал служение, совершенным относительно 
совести;» (Евреям 9:9) 
 
 Новый Завет связан с совестью, а Ветхий Завет 
связан с земными правилами. Мы это видим в 
тринадцатом стихе. Ветхий Завет мог очистить только 
плоть. 
 
 Евреям 9:14. «Насколько больше кровь 
Христа, который через вечного Духа принёс себя 
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без пятна Богу, очистит совесть вашу от 
мёртвых дел для служения живому Богу?» 
 
 - Ветхозаветный Закон или ветхий завет – это 
закон смерти и греха 
 - Новый завет или новозаветный Закон – это 
закон жизни. 
 
 Я хочу перейти от смерти к жизни. Другими 
словами, перейти от ветхого завета к новому. Но для 
этого необходимо, чтоб поменялось полностью наше 
отношение к Богу. 
 

• В ветхом завете скрижали из камня. 
 В новом завете закон записан в сердце. 

• В ветхом завете – кровь тельцов и козлов. 
 В новом завете – кровь Христа. 

• В ветхом завете – очищение плоти. 
 В новом завете – очищение совести. 
 
 Братья и сёстры, наш закон намного лучше. И 
если ты спасён, то ты уже перешёл из смерти в жизнь. 
Кто-то может сказать, что я принижаю ценность 
ветхого завета. Это совсем не так. 
 Все дело в том, что ветхий завет сам убеждает 
нас в том, что нам необходимо что-то новое. В новом 
завете мы находим новое отношение. О каком 
отношении идет речь? 
 В ветхом завете люди поступали по закону из-
за страха перед смертью и наказанием. Я боялся этого 
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закона, потому что этот закон имел право убить меня. 
Если ты чего-то не исполнял по ветхозаветнему закону 
или преступал этот закон, тебе грозила смерть. В 
новозаветнем законе всё происходит по любви. 
 
 «Если любите Меня, то и заповеди Мои 
исполните» (Иисус). В Ветхом Завете люди слушались 
Бога, потому что боялись Его и Его закона. Если 
ослушаешься Его закона, ты – мертвец. 
 
 Ветхий завет работал благодаря страху. 
 Новый завет оперирует благодаря любви. 
 При ветхом завете я делаю, потому что 
вынужден делать это. 
 В новом завете я делаю, потому что хочу это 
делать. Это большая разница. Осознаёте ли вы, что и 
сегодня многие христиане живут по закону Ветхого 
Завета. 
 Пример: Я женат и женат до сих пор не потому, 
что мне приходится оставаться в браке, а потому, что 
я хочу этого. Если мы живём по новозаветнему закону, 
то мы хотим хранить свои клятвы. 
 В чём же тогда разница? 
 Разница между грехом и Духом. В законе 
смерти и закон жизни. Божий Дух Святой внутри нас 
говорит нам делать это не по принуждению, а по 
своему желанию. Дух Святой даёт нам благие 
побуждения. Если вы - дети, Бог даёт вам желание 
слушаться ваших родителей, не уклоняйтесь от этого 
желания. Вначале детям приходится слушаться 
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родителей, но чем старше они становятся, тем больше 
они должны понимать, что послушание – это желание, 
а не принуждение. Дети становятся старше: 8 - 14 лет. 
Детей старшего возраста уже не заставишь слушаться. 
Они сами должны иметь это желание. Покорность и 
послушание родителям должны быть качествами 
характера самого ребенка. 
 А как теперь насчёт того, что касается церкви? 
Знаете, что отличает мёртвую религию от живой веры. 
В мёртвой религии люди говорят: «я должен ходить в 
церковь, я должен то, я должен это…» А чистая и 
непорочная вера – это «я хочу ходить в церковь, я 
хочу служить людям». 
  Брат мой, я ходил в такую церковь, в которой 
была мёртвая религия. Я ходил в эту церковь, зажигал 
свечки, потому что мне приходилось это делать. Но 
когда я принял спасение, что-то изменилось. Ранее я 
жил по ветхому завету, но я принял спасение и теперь 
живу по новому завету. Дух Святой вошёл в меня и 
мне больше не приходится ходить в церковь по 
принуждению. Я хочу ходить в церковь. 
 Всегда ли христианин хочет ходить в церковь? 
Всё зависит от того, оступился он или нет. Поступает 
ли он по плоти или поступает по Духу. Вы видите два 
разных отношения. Через какое-то время мне уже не 
нужно ходить в церковь по принуждению, я сам хочу 
ходить в церковь. Я получил то, что поможет мне 
служить Богу всё больше и больше. И тогда возникает 
вопрос, «по какому завету живёшь ты?». По ветхому 
или по новому? Ты говоришь, что новый завет – это 
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замечательно, но, может быть, в тебе до сих пор 
сохранились отношения с ветхим заветом? 

– Опять сегодня в церковь. Мне приходится 
служить Богу. Мне приходится преподавать 
в Воскресной Школе.  

 Тебе нужно просить Бога, чтобы Бог тебе дал во 
всём желание. А если ты где-то оступился, то 
необходимо раскаяться. Вы видите теперь разницу 
между «мне приходится» и «я хочу». И если ты 
считаешь, что тебе «приходится», тогда ты точно 
оступился. Необходимо раскаяться, чтоб затем сказать 
-«я хочу». 
Видите теперь разницу между «хотеть» и «быть 
вынужденным» что-то сделать. Это и есть разница 
между ветхим и новым заветами. 
 

Ветхий Завет - Закон греха и смерти. 
Новый Завет - Закон Духа и жизни. 

Ветхий Завет записан на каменных скрижалях. 
Новый Завет записан в сердце. 

Ветхий Завет - первосвященник должен был один 
раз в год входить в скинию. 

Новый Завет - Первосвященник Христос вошёл в 
скинию однажды. 

Ветхий Завет - кровь тельцов и козлов. 
Новый Завет - кровь Христа. 

Ветхий Завет первосвященник должен был 
приносить жертвоприношение и за себя самого. 

Новый Завет - Христос был непорочен. 
Ветхий Завет - очищает плоть. 
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Новый Завет - очищает совесть. 
Ветхий Завет - «лучше сделаю» из-за страха. 

Новый Завет - «я хочу это сделать», потому что 
люблю Иисуса Христа. 

Ветхий Завет - мне приходится. 
Новый Завет - я хочу. 

 
Второй закон касается роста во Христе. Давайте 
теперь откроем первую главу Послания Иакова. 

Вы, наверняка, слышали таких людей, которые только 
и делают, что говорят о делах. Это и есть «мне 
приходится». 
 «Чистая религия и неосквернённая пред 
Богом и Отцом есть эта, Посещать неимеющих 
отца, и вдов в их скорби, и хранить себя 
незапятнанным от мира. (Иакова 1:27) 
 И такая чистая вера может освободить нас. 
 
 Откроем Галатам 4. 
 Речь пойдёт о Духе Святом и новой природе. 
 «Ибо написано, что Авраам имел двух сынов, 
одного от невольницы, другого от свободной». 
(Галатам 4:22) 
 Бог знал, что человек не сможет жить по 
ветхому завету, потому что в нём есть много 
недостатков. И Он уже заранее думал о новом завете. 
Ветхий завет скажет вам, что вы не тот, кем вы себя 
считали. Вы грешны, а Бог благ. 
 Бог позволил сойти Иисусу Христу во плоти на 
эту бренную землю. Иисус прожил совершенную 
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жизнь и отдал Свою жизнь за нас. И Бог говорит, что 
ты никогда не сможешь прожить свою жизнь так, как 
её прожил Христос. Он также говорит нам: 
«Перестаньте жить ветхим заветом. 
Перестаньте жить по ветхозаветнему закону. 
Начните жить по новому завету.» 
 
 «Но тот, который от невольницы, был 
рождён по плоти; но который от свободной, по 
обещанию.» (Галатам 4:23) 
 Измаил был сыном по плоти, потому что 
родился от плоти. И он представляет собой ветхий 
завет. Исаак же родился по духу, это сын обетования. 
 Что является обетованием в этой ситуации? 
 Обетование — это мотивация веры. 
 Галатам 4:24. «Что является аллегорией: ибо 
это два завета; один от горы Синай, который 
порождает к порабощению, который есть Агарь.» 
 Что же являет собой эта аллегория? Это два 
прообраза. Это два завета. 
Ветхий Завет – Раб Измаил, рожденный от Агари. 
Новый Завет – Исаак, свободный человек. 
 Стихи 25-26. «Ибо эта Агарь есть гора Синай 
в Аравии, и отвечает Иерусаиму, который сейчас 
есть, и находится в порабощении с детьми своими. 
 26- Но Иерусалим, который вверху, свободен, 
который есть матерь всех нас.» 
 Гора Синай всё ещё существует на земле и 
сегодня. Другой Иерусалим – вышний. 
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 Стих 31. «Так что, братья, мы не дети 
невольницы, но свободной.» 
 Свободу можно найти только во Христе. Но 
есть многие люди, которые не понимают значения 
этой свободы. Они говорят, что если они свободны, 
тогда они вправе делать всё, что хотят. Но эта свобода 
– не лицензия на грех. «Всё позволительно, но не всё 
полезно.» Спросите, в чём разница? 
 Иисус говорит, что по ветхому завету, если 
совершаешь прелюбодеяние, то ты согрешил. То есть 
грех – это действие. Иисус говорит, что по новому 
завету, если ты даже только подумаешь об этом, - ты 
уже согрешил. Если похоть в твоём сердце, то ты уже 
сделал этот грех. Почему? Потому что теперь это 
имеет прямое отношение к совести, а не к плоти. 
 Если ты остановишь свои мысли на уровне 
совести, тогда ты не совершишь их своей плотью. 
 В вас теперь живёт божественная природа. И 
она говорит, чтоб вы перестали так думать. Если твоя 
совесть чиста, то тебе и не придётся думать об этом. 
Бог желает, чтобы твоя совесть была чиста, и чтобы 
через это ты был свободным. 
 И уже никакой силы не имеют слова - «мне 
приходится». Нет, теперь - «я хочу». Нужно попросить 
Бога дать подобное желание. 

– «Я хочу, чтобы у меня было это желание». 
 Теперь твоей новой природе придётся 
избавить тебя от прежних мыслей. Когда эти старые 
мысли возвращаются, Дух святой говорит тебе «нужно 
расти». Мы не живём больше по принуждению. Мы 
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теперь сами хотим так жить, по желанию. Это дух 
жизни. Как только мы начинаем считать, что нам 
приходится что-то делать, нам необходимо осознать, 
что мы вновь становимся младенцами во Христе. 
 
 Я надеюсь, что вы пришли сегодня в церковь, 
потому что вы так захотели. На это желание нужен 
духовный рост. Когда я только принял спасение, мне 
хотелось не просто есть, а проглотить всю Библию 
целиком. Прошло время, и мне стало казаться, что 
мне приходится ходить в церковь. Затем Дух святой 
сказал мне, что необходимо желание. Желать - значит 
жить. На небесах никто не скажет, «Ну вот, мне 
пришлось сюда попасть, потому что другой 
альтернативы не было». Брат мой, если ты принял 
спасение, тогда ты сам захочешь отказаться от 
ветхозаветнего отношения. Если ты живёшь по 
новому завету, тогда и Бог сделает в тебе всё новое. 
 
 Закон — Рабство. 
 Благодать - Свобода. 
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В бурях жизни. 
 
 Наум 1:3. «Господь медлителен на гнев, и 
велик силой, и вообще не оправдает нечестивых: у 
Господа свой путь в вихре и в буре, и облака есть 
пыль от ног его.» 
 «Кто может устоять пред негодованием 
его? И кто может выдержать лютость гнева его? 
Лютость его изливается как огонь, и скалы 
низвергаются им.» (Наум 1:6) 
 Я благодарен, что Господь долготерпелив и 
медлителен на гнев. Я рад, что наш Бог обладает 
невероятным терпением. 
 Обратите свое внимание на то, что Господь 
шествует в вихре и в буре. 
 Псалом 106. 
 Вы когда-нибудь сталкивались с вихрем или с 
бурей в своей жизни? Библия говорит, что шествие 
Господа в буре. Обычно когда много бурь, ничего не 
понятно, много хаоса. 
 Псалом 107:25. «Ибо он повелевает, и 
поднимает бурный ветер, который высоко 
поднимает волны его.» 
 Скажешь: «Как это применить?» 
 
 Матфея 14. 
 Позвольте мне дать вам несколько 
иллюстраций. У Господа есть Свой путь в вихре и в 
буре. Иногда кажется, что попадёшь просто в вихрь и 
кружишь всё кругами. Но у некоторых вихрей есть 
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цель. Это только кажется, что много беспорядка, но у 
Господа есть Свой план. 
 
 Матфея 14:22. «И тотчас понудил Иисус 
учеников своих войти в коробль, и отправиться 
перед ним на другую сторону, пока он отошлёт 
толпы». 
 Разве не поступили они по Божьей воле? ДА, 
они поступили по Божьей воле. Он сказал им, что 
нужно сделать, и они это сделали. 
 Стихи 23-24- «И когда он отослал толпы, он 
взошёл на гору помолиться наедине: и когда 
настал вечер, был там один. 
 24- А корабль был уже на средине моря, 
швыряемый волнами: ибо ветер был противный.» 
 Ветер был противный – это означает, что ветер 
был встречным. Ветер был против них. Они гребли 
вёслами три с половиной версты, чтобы туда 
добраться (и это против бури!). 
 Стихи 25-27- «И в четвёртую стражу ночи 
Иисус пошёл к ним, идя по морю. 
 26- И когда ученики увидели его идущего по 
морю, они встревожились, говоря, Это дух; и 
закричали от страха. 
 27- Но Иисус тотчас заговорил с ними, 
сказав, Ободритесь; это я; не бойтесь.» 
 Представьте себе; они гребут по Божьему 
повелению. Поступают так, как им повелел Бог. И 
посреди моря Бог им говорит. Что? «Ободритесь». Он 
говорит им: «Ободритесь. Это я. Не бойтесь.»  Если 
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ты находишься посреди чего-то, то всё остальное 
вокруг тебя. Ты сражаешься с этим день за днём. 
Пытаешься выйти из этого. И приятно, когда Бог 
говорит: «Ободритесь. Это я. Не бойтесь». Потому что 
в этот момент ты начинаешь понимать, что у Бога есть 
план. Не бойся, а просто продолжай грести. 
 Стих 28- «И Пётр ответил ему и сказал, 
Господь, если это ты, повели мне прийти к тебе по 
воде.» 
 Помните историю, когда Пётр ходил по воде? 
Он видит волны, видит ветер и начинает сомневаться. 
 Стих 31- «И тотчас Иисус протянул руку, 
схватил его, и сказал ему, О маловер, почему ты 
усомнился?» 
 Обратите внимание, что он говорит: 
«…маловерный, зачем ты усомнился?» Мало веры. И 
Он начинает с этого момента работать над их верой. 
 Стих 32- «И когда они вошли в корабль, ветер 
прекратился.» 
 Что произошло с ветром, когда они вошли в 
лодку? Он затих. Почему? Потому что Бог 
контролировал ветер. (Шествие Бога в вихре). Бог Сам 
контролирует этот ветер. Он постоянно контролирует 
то, что творится в нашей жизни. Но иногда Бог смотрит 
вниз с небес и говорит: «Брат Пол, тебе нужна 
хорошая буря в твоей жизни» 
 Для каждой бури есть своя цель. Давайте, 
рассмотрим с вами конечный результат. 
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 Стих 33- «Тогда те, кто был в корабле, 
подошли и поклонялись ему, говоря, Поистине ты 
Сын Божий.» 
 Что сделали бывшие с ним в лодке, когда 
подошли? Поклонились Ему. 
 
 Не знаю, как насчёт вас, но когда мне выпадают 
трудности, испытания, вихри и бури, я не забываю, что 
я поступаю по воле Божьей. И готов через это пройти 
снова и снова, потому что в этот момент я понимаю, 
что не могу контролировать ни одну из этих ситуаций. 
Когда, в конечном итоге, это всё успокаивается, я 
благодарен Ему. Я поклоняюсь Ему, и я рад, что 
нахожусь в Его лодке. Когда Он в лодке с тобой, Он 
может остановить эту бурю с той же лёгкостью, как и 
начал её. 
 Итак, они поклонились Ему. Во время этой бури 
Он работал в них в двух аспектах: 

1. Он работал над их верой. 
2. Они научились больше ценить Его. 

 
 Иногда мы можем быть слишком 
фамильярными с Богом. Мы начинаем пользоваться 
Его благодатью, Его милостью, Его 
вседозволенностью, Его терпением. И тогда Бог 
говорит: «Тебе бы не помешала хорошая буря. Ты 
принимаешь меня как за должное». 
 
 Может быть, кто-то из вас испытывает эту 
бурю. Но это не означает, что ты не поступаешь по 



30 
 

Божьей воле. Ты находишься среди Божьей воли. 
Просто Он пытается взрастить в тебе веру. Он говорит: 
«Я хочу, чтобы ты поклонился мне, и я гарантирую, 
что буря стихнет.» Они гребли и гребли. И ветер 
стих 
 
 Марка 6:51. «И он взошёл к ним в корабль; и 
ветер прекратился: и они сильно удивлялись в себе 
сверх меры, и дивились.» 
 «Они сильно удивлялись в себе... и дивились». 
 Брат, были времена, когда буря не давала мне 
покоя. И Бог позаботился об этой буре. Тебе больше 
ничего не остаётся, как изумиться и удивиться. 
 Как ты можешь поклоняться Ему больше, если 
в твоей жизни не будет бури? Может, ты говоришь, что 
все эти вихри, бури, несчастья охватывают нас за то, 
что мы сделали что-то плохое? Я скажу, что это 
происходит не потому, что ты что-то сделал, а для того, 
чтобы то что-то сделал! И эти бури во благо нам. 
 Откроем Марка 4. 
 Помните: «Шествие Бога в вихре» 
 Есть учение харизматической церкви, которое 
утверждает, что если ты сталкиваешься с бурей, то это 
означает, что ты живёшь не по Божьей воле. Я - 
противник этого учения. Я в это не поверю даже на 
секунду. Человек, который верит в это, поступает 
согласно своим чувствам, а не по вере. 
 Если ты будешь внимательно читать Библию, то 
ты увидишь, что Бог посылал бурю в жизни многих 
праведников. И для каждой этой бури есть своя цель. 
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 Марка 4:35-36. «И в тот же день, когда 
наступил вечер, он говорит им, Переправимся на 
другую сторону. 
 36- И когда они отослали народ, они взяли 
его как он и был в корабле. И были там с ним и 
другие маленькие корабли.» 
 Обратит своё внимание на стих 36. Что там 
было ещё, помимо Его лодки? «Другие лодки». Там не 
была только одна единственная лодка. Там были и 
другие лодки. И в тех лодках тоже были люди. 
 Стих 37- «И поднялась великая буря 
ветряная, и волны били в корабль, так что он уже 
был полон воды.» 
 Что случилось с лодкой, когда волны начали 
накатываться на неё? Она наполнилась водой. 
 Стих 38- «А Он был на корме, спал на 
подушке: и они будят его, и говорят ему, Учитель, 
тебя не беспокоит, что мы погибаем?» 
 Обратите внимание на то, что Он спал себе 
спокойно. Он не обеспокоен тем, что происходит. 
 Стих 39- «И он встал, и упрекнул ветер, и 
сказал морю, Мир, успокойся, И ветер 
прекратился, и была великая тишина.» 
 И ветер стих. И что сделалось? Великая тишина. 
 Во время бури волны поднимались высотой 
два метра и больше. Но когда буря стихла, вода стала 
похожа на поверхность стекла. 
 Что произошло в тот момент, когда все те 
другие лодки тоже терпели бедствие. Они увидели, 
как ЭТОТ ЧЕЛОВЕК встал, поднял руку и буря стихла. 
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Они, наверняка, спрашивали друг друга: «Что же это 
за человек?»  В Библии сказано, что Он повелевает 
ветрам и морям. Я думаю, что они в тот момент 
думали о Его силе. 
 Откроем Деяния 27. 
 Я хочу дать вам пару мыслей по поводу бури. 
Одна из них вам понравится, вторая - не очень. 
 Деяния 27:14-15. «Но скоро поднялся против 
него бурный ветер, называемый Евроклидон. 
 15- И когда корабль захватило, и он не мог 
противиться ветру, мы дали ему носиться (по 
волнам). 
 Речь здесь идёт о поездке Павла на 
определённый остров. Обратите внимание на 
корабль. Мог ли он противиться ветру? Нет. Что им 
оставалось делать? Носиться, отдавшись волнам. 
 Стихи 16-18- «И проходя под неким островом, 
который называется Клавда, мы имели много 
работы, чтобы подобраться к лодке: 
 17- Которую когда они подняли, они 
использовали вспомогательные средства, 
подвязывая корабль; и, боясь, чтобы им не попасть 
в зыбучие пески, спустили парус, и таким образом 
носились.» 
  
 Стих 18- «И так как нас чрезвычайно 
швыряло бурей, на следующий день они стали 
облегчать корабль;» 
 Обратите внимание на стих 18. Что случилось 
на следующий день? Они начали выбрасывать груз. 
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Сбрасывать не только балласт, но и всё необходимое, 
что у них было. 
 В те дни были корабли с мачтами. На каждом 
судне было по две-три мачты, а то и больше. Для 
путешествия им нужно было продовольствие. И эти 
предметы в то время были предметами первой 
необходимости. Но пришла буря, и то, что было 
раньше важным, стало ненужным. 
 Это была сильная буря, и они не могли больше 
контролировать свой корабль. 
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Не сотвори кумира 
 

 Исход 32:1-5: «И когда народ увидел, что 
Моисей задерживался сходить из горы, то народ 
собрался к Аарону, и сказал ему, Встань, сделай нам 
богов, которые пойдут пред нами; ибо что до 
этого Моисея, человека, который вывел нас из 
земли египетской, мы не знаем, что сделалось с 
ним. 
 2- И сказал им Аарон, Снимите золотые 
серьги, которые в ушах ваших жён, ваших сыновей, 
и ваших дочерей, и принесите ко мне. 
 3- И весь народ снял золотые серьги, 
которые были в ушах их, и принесли к Аарону. 
 4- И он принял их от руки их, и обработал 
это резцом, после того, как сделал это литым 
тельцом: и сказали они, это твои боги, О Израиль, 
которые вывели тебя из земли египетской. 
 5- И когда Аарон увидел это, он соорудил 
жертвенник перед ним; и провозгласил Аарон, и 
сказал, Завтра праздник Господу.» 
 
 1 Иоанна 5:21. «Дети малые, храните себя 
от идолов. Аминь.» 
 
 Израильтяне начали поклоняться идолу, когда 
Моисей находился ещё на горе Синай и говорил с 
Богом. Грех идолопоклонничества израильтян для 
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Моисея был ещё одним испытанием. Эта была ещё 
одна трудность на пути Израиля из Египта в Ханаан. 
 Поступок Израиля у горы Синай иллюстрирует 
мерзость греха. 
 Для израильян грех идолопоклонничества был 
характерным. Мне бы хотелось сказать вам несколько 
вещей об этом. 
 

1. Это беспокойное поведение. 
 Дважды Моисей был на горе Синай, где он 
провел сорок дней и ночей с Богом. 
 
 Исход 24:18. «И вошёл Моисей в средину 
облака, и поднялся на гору: и был там Моисей на 
горе сорок дней и сорок ночей.» 
 Исход 34:28. «И был он там с Господом сорок 
дней и сорок ночей; не ел он ни хлеба, ни воды не 
пил. И написал он на таблицах слова завета, 
десять заповедей.» 
 Ещё и сорока дней не прошло с тех пор, как 
Моисей ушёл на гору Синай, а Израильский народ уже 
потерял терпение и захотел отправиться в Ханаан. Они 
уничижили Духа, и это привело их к тому, что они 
потребовали у Аарона сделать для них богов, которые 
бы повели их в Ханаан. 
 Число сорок в Библии символизирует 
испытание. Моисей перед своим уходом сказал им: 
«...Оставайтесь здесь за нас, пока мы не 
возвратимся к вам.» (Исход 24:14) 
 Но им не хватило терпения. 
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 Рассмотрим 2 Петра 3:3-4. «Зная прежде всего 
то, что в последние дни придут насмешники, 
ходящие по своим собственным похотям, 
 4- И говорящие, Где обещание пришествия 
его? Ибо с тех пор, как стали засыпать отцы, всё 
остаётся так, как это было от начала творения.» 
 

2. Это неуважение к Божьему человеку 
 
 Исход 32:1. «И когда народ увидел, что 
Моисей задерживался сходить из горы, народ 
собрался к Аарону, и сказал ему, Встань, сделай нам 
богов, которые пойдут перед нами; ибо что до 
этого Моисея, человека, который вывел нас из 
земли египетской, мы не знаем, что сделалось с 
ним.» 
 Их главная жалоба заключалась в том, что они 
не знали, что случилось с этим Моисеем. Это было 
кощунственно. 
 Моисей дал все необходимые наставления 
старейшинам. Он сказал им, куда идёт и что им 
следует делать в его отсутствие, когда появятся 
проблемы. 
 Исход 24:14. «А старейшинам сказал, 
Оставайтесь здесь за нас, пока мы не возвратимся 
к вам: и, вот, Аарон и Хур с вами: если кто будет 
иметь какие дела делать, пусть приходит к ним». 
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 Духовное состояние любого человека будет 
немедленно явлено посредством их отношения к 
Божьему человеку. 
 У Израиля было плохое духовное состояние. 
Они постоянно демонстрировали неуважение к 
Божьим пророкам. Они не только не уважали Моисея, 
но позднее они показали своё неуважение к Илию, 
Иеремии. Всякий, кто не в добрых отношениях с 
Богом, рано или поздно проявит это своим 
неуважением к Божьему человеку. 
 Когда человек презирает путь Божий, тогда он 
презирает и Божьего человека. 
 

3.  Непослушание Божьему слову. 
 
 Исход 32:1. «...Встань, сделай нам богов, 
которые пойдут перед нами.» 
 Грех Израиля включал в себя непослушание 
Божьему слову. 
 
а. Мы видим неоправданное неповиновение. 
 
 Бог сказал Израилю: «Не делай себе никакого 
резного образа, или какого-либо подобия того, что 
на небе вверху, или что на земле внизу, или что в 
воде под землёй: 
 5- Не кланяйся им, и не служи им: ибо я, 
ГОСПОДЬ Бог твой, есть Бог ревнивый, 
посещающий беззаконие отцов на детях до 
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третьего и четвёртого рода тех, кто ненавидит 
меня; (Исход 20:4, 5). 
 
б. Обратите внимание на рост греха 
 
 Исход 32:6, 25. «И встали они рано на другой 
день, и принесли сжигаемые приношения, и привели 
приношения мирные; и сел народ есть и пить, и 
встал играть... 
 25- «И когда Моисей увидел, что люди были 
наги; (ибо Аарон сделал их нагими ко стыду их 
среди врагов их:)» (Исход 32:25) 
 Грех порождает грех. Один грех ведёт к 
другому. Когда люди преступают одну заповедь, это 
ведёт к тому, что они преступают и другие заповеди. 
 Если вы терпимы к одному греху, тогда вскоре 
вы будете терпимы ко многим другим грехам. 
 1 Коринфянам 10:6-8. «А это были примеры 
нам, чтобы мы не вожделели злого, как и они 
вожделели. 
 7- И не будьте также идолопоклонниками, 
как были некоторые из них; как написано, Народ сел 
есть и пить, и встал играть. 
 8- Не станем также совершать блуд, как 
некоторые из них совершали, и пало в один день 
три и двадцать тысяч.» 
 
 Римлянам 6:21. «Какой плод вы имели тогда 
в тех делах, которых вы теперь стыдитесь? Ибо 
конец тех дел – смерть». 
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 Обратите внимание на нечестность 
непослушного. 
 Исход 19:8. «И весь народ ответил вместе, 
и сказал, Всё, что сказал Господь, сделаем. И 
возвратил Моисей слова народа Господу». 
 Они были нечестны в своём обещании. Они 
дали слово и не сдержали его. Нарушили слово 
Божье. 
 Это наставлет нас в истине, что у некоторых 
людей не только непокорный характер, но и 
предательская сущность. Если человек готов 
преступить Божье слово, то, наверняка, он нарушит и 
своё обещание. 
 
4. Это деградация поклонения. 
 
 Существует два пункта касательно этой 
деградации. Они деградировали в своём понимании 
Бога. Они деградировали в своих компромиссах с 
Богом. 
 Деградация концепции (пониманиия) о Боге – 
Аарон сделал им тельца. 
 Исход 32:4. «И он принял их из руки их, и 
обработал это резцом, после того, как сделал это 
литым тельцом: и сказали они, Это твои боги, О 
Израиль, которые вывели тебя из земли 
египетской.» 
 Они умалили Бога. Принизили Его до уровня 
обычной коровы. Вот, что сказал об этом апостол 
Павел: 
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 Римлянам 1:21-23. «Потому что, когда они 
познали Бога, они не прославили его как Бога, и не 
были благодарны; но стали суетными в 
воображениях своих, и помрачилось глупое их 
сердце. 
 22- Представляя себя мудрыми, они стали 
глупцами, 
 23- И славу нетленного Бога изменили в 
образ, сделанный подобно тленному человеку, и 
птицам, и четвероногим, и пресмыкающимся.»   
 Они отказались прославить Бога, стали 
неблагодарными. 
 2 Тимофею 3:2. «Ибо люди будут 
самолюбивы, алчны, хвастуны, горды, 
богохульники, непослушны родителям, 
неблагодарны, несвяты.» 
 Быть неблагодарным означает не признавать 
то доброе, что ты получил. 
 
 Теперь обратите внимание на компромисс 
 Исход 32:5. «И когда Аарон увидел это, он 
соорудил жертвенник перед ним; и провозгласил 
Аарон, и сказал, Завтра праздник Господу.» 
 Аарон сделал то, что делают многие 
религиозные вожди. Он попытался пойти на 
компромисс с истиной. Аарон смешал поклонение 
тельцу с поклонением Иегове. 
 
 Идущие на компромисс всегда смешивают 
добро и зло. 
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 Генезис 27:22. «И подошёл Иаков к Исааку, 
отцу своему; и он пощупал его, и сказал, Голос - 
голос Иакова, но руки - руки Исава.» 
 Смешались руки Исава с голосом Иакова. 
 В музыке часто люди смешивают ритм ада со 
словами Небес. В браке они хотят выйти замуж за 
неверующего. 
 Когда смешиваете истину и ложь, то получаете 
только одну ложь. 
 
 Поклонение тельцу извратило весь народ. 
 Исход 32:7. «И сказал Господь Моисею, Иди, 
спустись; ибо народ твой, который ты вывел из 
земли Египетской, развратился:» 
 
5. Это осквернение поведения. 
 
 Иход 32:6, 19, 25. «И встали они рано на 
другой день, и принесли сжигаемые приношения, и 
привели приношения мирные; и сел народ есть и 
пить, и встал играть... 
 19- И было, как только он приблизился к 
стану, что увидел тельца и танцы: и 
воспламенился гнев Моисеев, и бросил он из рук 
своих таблицы, и разбил их под горой... 
 25- И когда Моисей увидел, что люди были 
наги; ( ибо Аарон сделал их нагими ко стыду их 
среди врагов их:)» 
 Твоя вера видна из твоего поведения. 
Доктрина человека проявляется в его поступках. 
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Испорченная проповедь продвигает испорченную 
мораль. Израиль предался полностью 
идолопоклонству. 
 
 Исход 32:7. «И сказал Господь Моисею, Иди, 
спустись; ибо народ твой, который ты вывел из 
земли египетской, развратился:» 
 Танцы и обнажение всегда вместе. 
Нескромное платье всегда несёт на себе отметину 
танца. 
 
 Истинное библейское христианство очищает 
поведение человека, а ложная религия оскверняет 
его. 
 
6. Это стремление ко греху. 
 
 Израильтяне стремились к этому греху с 
большим рвением. Мы видим эту посвящённость в 
трех аспектах. 
 Исход 32:1. «И когда народ увидел, что 
Моисей задерживался сходить из горы, народ 
собрался к Аарону, и сказал ему, Встань, сделай нам 
богов, которые пойдут перед нами; ибо что до 
этого Моисея, человека, который вывел нас из 
земли египетской, мы не знаем, что сделалось с 
ним. 
 
а. Быстрота. 
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 Прошло только несколько месяцев, как они 
вышли из Египта. И несмотря на короткий период 
времени, эти люди уже успели глубоко провалиться в 
грех. 
 Иеремия 17:9. «Обманчиво сердце больше 
всего, и крайне нечестиво: кто может узнать 
его?» 
 Один из видов проявления посвящённости злу 
– та быстрота, с которой они преследовали этот грех. 
 
б. Добровольное согласие 
 
 Исход 32:2-3. «И сказал им Аарон, Снимите 
золотые серьги, которые в ушах ваших жён, и 
ваших сыновей, и ваших дочерей, и принесите ко 
мне. 
 3- И весь народ снял золотые серьги, 
которые были в ушах их, и принесли к Аарону.» 
 Реакция людей на Аарона также 
демонстрирует посвящённость их злу. Они 
добровольно расстались со своими ценными 
серьгами, которые получили от египтян. 
 
 Как правило, люди готовы легко расстаться со 
своими сбережениями ради прихоти своей. Но они не 
готовы так же расстаться с ними ради служения 
Божьего. 
 Исход 36:7. «Ибо имевшегося у них 
материала было достаточно для всей работы, 
чтобы сделать её, и слишком много.» 
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 Дьявол пытается заполучить все наши ресурсы, 
чтобы ничего не досталось на служение Богу. 
 
в. Раннее время. 
 
 Исход 32:6. «И встали они рано на другой 
день, и принесли сжигаемые приношения, и привели 
приношения мирные; и сел народ есть и пить, и 
встал играть.» 
 Ещё один способ посвятить себя злу – встать 
рано утром, чтобы сделать злое дело. 
 
 О! Этот христианин был полон энтузиазма, 
чтобы встать рано утром, начать читать Библию и 
попасть в церковь вовремя. 
 

1) Беспокойное поведение. 
2) Неуважение к Божьему человеку. 
3) Непослушание Божьему слову. 
4) Деградация поклонения. 
5) Осквернение поведения. 
6) Стремление ко греху. 

 
 Будешь ли ты ещё держать идола в своём 
сердце? 
 Тебе необходимо избавиться от него. 
 


